

Incierta, la duración de la recesión en EU, dice Lawrence Summers (El Financiero 07/04/08)

Incierta, la duración de la recesión en EU, dice Lawrence Summers (El Financiero 07/04/08) Jeanette Leyva / Pablo Chávez - enviados Lunes, 7 de abril de 2008 ACAPULCO, Gro., 6 de abril.- El relajamiento de la política monetaria y la entrada de programas emergentes de estímulo fiscal en Estados Unidos, buscan mitigar los efectos de la recesión económica. Pese a ello, la economía de ese país atraviesa por un periodo de incertidumbre, pues la cifra de desempleados ha ido en aumento, lo que hace que un gran número de estadounidenses sienta de forma palpable los signos de la recesión. Para Lawrence Summers, secretario del Tesoro en la administración del presidente William Clinton, la situación por la que atraviesa en estos momentos la economía de su país es de incertidumbre, pues "hay una posibilidad muy grande de que EU esté en una recesión y nadie sabe cuánto tiempo durará. "Creo que es muy difícil saber cuánto tiempo durará esta recesión, pero de alguna manera podemos asumir, desde el punto de vista de la economía real, que las cosas seguirán empeorando antes de que mejoren." Durante su participación como orador principal en la 71 Convención Bancaria, el exsecretario del Tesoro estadounidense estimó que la economía de su país seguirá cayendo, por lo menos los próximos seis meses. Esto, aun cuando los problemas financieros que se han presentando logren contenerse de aquí en adelante, pues la caída en el gasto y las grandes pérdidas en vivienda, son elementos negativos que tardarán tiempo en repararse, debido a la contracción del crédito y la grave caída registrada por las instituciones financieras en sus ganancias. A su vez, Robert Shiller, profesor de economía de la Universidad de Yale, afirmó que la recesión en EU no tendrá un efecto severo en México. Sin embargo, para nuestro país debe ser motivo de "preocupación", aunque hasta el momento no se han presentado indicadores que señalen que esto pueda pasar, dijo. Ante los banqueros, el catedrático apuntó que la crisis estadounidense se debe más a factores psicológicos y de confianza en ese país. Según Summers, México ha logrado sostenerse gracias a que las políticas aplicadas en los últimos años le han dado fortaleza. De hecho, consideró que nuestro país está más fuerte de lo que hubieran esperado. Las crisis del pasado en el sistema financiero mexicano sirvieron para fortalecer políticas y regulaciones, tema en el que ahora EU debe trabajar. "Tenemos que reparar el sistema financiero mientras al mismo tiempo pongamos en reto su fortaleza, ver cuál es el contexto global y proporcionar la confianza de que las instituciones financieras pueden provenir de un capital sustancial y mantener políticas que apoyen la demanda en nuestra economía. "Creo que este reto puede cumplirse en EU, pues este desafío se ha cumplido varias veces ya en la historia de México; lo que podemos ganar o perder es muy grande para ambos países, por lo que tenemos en juego", indicó Summers.